

Les pays nécessitant la présentation du certificat d'origine

Aujourd'hui, à titre indicatif, les exportations à destination des pays suivants nécessitent, pour tout ou partie des produits la présentation d'un certificat d'origine communautaire aux autorités douanières (pour plus de renseignements, consultez votre Chambre de Commerce et d'Industrie) :

ALBANIE	GUINEE EQUATORIALE	REP. CONGO KINSHASA
ALGERIE	HAITI	REP. DOMINICAINE
ANDORRE	HONDURAS	REP. FEDERALE DE YUGOSLAVIE
ANGOLA	INDE	RUSSIE
ARABIE SAOUDITE	INDONESIE	RWANDA
ARGENTINE	IRAK	SAINTE PIERRE ET MIQUELON
ARMENIE	IRAN	SALVADOR
AZERBAIDJAN	JAMAIQUE	SENEGAL
BAHREIN	JAPON	SOMALIE
BANGLADESH	JORDANIE	SOUDAN
BENIN	KAZAKHSTAN	SRI LANKA
BIELORUSSIE	KIRGHIZSTAN	SUISSE
BOLIVIE	KENYA	SURINAM
BOSNIE HERZEGOVINE	KOWEIT	SYRIE
BURKINA FASO	LAOS	TCHAD
BURUNDI	LIBAN	THAÏLANDE
BRUNEI	LIBERIA	TOGO
CAMBODGE	LIBYE	TUNISIE
CANADA	MADAGASCAR	TURKMENISTAN
CAMEROUN	MALI	UKRAINE
CAP VERT	MAROC	VENEZUELA
COLOMBIE	MAURICE (ILE)	VIETNAM
COMORES	MAURITANIE	YEMEN
CONGO	MOLDAVIE	
COREE DU SUD	MONGOLIE	
COSTA RICA	MONTENEGRO (YUGOSLAVIE)	
COTE D'IVOIRE	MOZAMBIQUE	
CUBA	MYANMAR	
EGYPTE	NICARAGUA	
EMIRATS ARABES UNIS	NIGER	
EQUATEUR	OMAN	
ERYTHREE	OUGANDA	
ETHIOPIE	OUZBEKISTAN	
GABON	PAKISTAN	
GAMBIE	PANAMA	
GEORGIE	PARAGUAY	
GUATEMALA	PEROU	
GUINEE CONAKRY	QATAR	
GUINEE BISSAU	REP. CENTRAFRICAINE	